

RENCONTRE MINISTÉRIELLE

DÉCLARATION CONJOINTE

Les ministres de l'Australie, du Brunéi Darussalam, du Canada, des États-Unis, de l'Indonésie, du Japon, de la République de Corée, de la Malaisie, de la Nouvelle-Zélande, des Philippines, de Singapour et de la Thaïlande se sont rencontrés à Canberra, en Australie, les 6 et 7 novembre 1989 pour discuter des façon de promouvoir le processus de coopération économique dans la région Asie-Pacifique. La liste des ministres et observateurs qui ont participé et assisté à la rencontre est annexée aux présentes.

Les discussions ont porté sur une variété de sujets, regroupés sous quatre points:

- . Les développements économiques mondiaux et régionaux
- . Le rôle de la région Asie-Pacifique dans la libéralisation du commerce international
- . Les occasions de coopération régionale dans des secteurs spécifiques
- . Les nouvelles mesures de coopération économique dans la région Asie-Pacifique

À l'issue de cette première rencontre, les Ministres se sont dits satisfaits des discussions, qui ont su montrer la valeur d'une coopération économique et de consultations régionales plus étroites sur des questions d'intérêt mutuel.

Les Ministres ont en outre reconnu que l'ASEAN et le Dialogue que l'Association entretient avec ses membres ont contribué dans une large mesure au développement de la coopération économique dans la région Asie-Pacifique jusqu'à maintenant, et ils ont noté que les mécanismes institutionnels de l'ASEAN peuvent continuer d'appuyer de façon significative les efforts faits à l'heure actuelle pour élargir et renforcer la coopération économique régionale.

NÉGOCIATIONS COMMERCIALES MULTILATÉRALES

Les discussions sur l'évolution de la situation internationale et régionale et sur la libéralisation mondiale du commerce ont tout particulièrement porté sur la nécessité de faire progresser la présente ronde de Négociations commerciales multilatérales. L'économie de chacun des pays représentés à Canberra est tributaire d'un régime commercial multilatéral à la fois solide et ouvert, et nul ne croit que la coopération économique dans la région Asie-Pacifique doit déboucher sur la formation d'un bloc commercial.